

El Eco de Cartagena.

Año XXVI.

DIARIO DE LA NOCHE.

NUM. 7480

Preios de suscripción.

CARTAGENA.—Un mes, 2 pesetas; tres meses, 6 id.—PROVINCIAS, tres meses, 750 id.—EXTRANJERO, tres meses, 11'25 id.
La suscripción empezará á contarse desde 1.º y 15 de cada mes.
Corresponsal en París para anuncios y reclamos, Mr. A. Lorette, 51 rue Caumar-
gn, 61.

Números sueltos 15 céntimos
REDACCION, MAYOR, 24.

JUEVES 14 DE OCTUBRE 1886.

Condiciones.

El pago será siempre adelantado y en metálico ó letras de fácil cobro.—La Redacción no responde de los anuncios, remitidos y comunicados, conserva el derecho de no publicar lo que recibe, salvo el caso de obligación legal.—No se devuelven los originales.

Anuncios á precios convencionales.
ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24.

EL FOMENTO DE LA CRIA HUMANA.

Es la empresa que la ignorancia y las preocupaciones del siglo han impedido realizar hasta ahora, pero que los sabios antropólogos vienen estudiando desde hace tiempo y que ya se atreven á proponer como cosa que debe realizarse. Ejemplo: el discurso del profesor Campbell en la última junta de la British Association.

El hombre—dice el prof sor—consagra todos los años enorme suma de estudios, de trabajo y de dinero al fomento y mejoramiento de las razas caballar, canina, bovina, etc. ¿Por que no ha de consagrar esos mismos esfuerzos al fomento de la raza humana, que debe interesarle mucho más?

Y con efecto, el profesor propone toda una serie de medios tan crudos como científicos para llegar al perfeccionamiento físico y hasta moral de las razas y aun para la creación de razas superiores.

Un naturalista inglés presentó no hace mucho ante una sociedad científica más de treinta ejemplares de gatos de seis uñas; eran individuos de una raza creada artificialmente y cuyos individuos tenían toda esa particularidad. Famosa es la casta de gatos sin rabo, de la isla de Man. En la cria bovina los ganaderos ingleses han conseguido cosas sorprendentes, llegando hasta producir á fuerza de combinaciones vacas sin cuernos, casi sin patas y sin desperdicio para el matadero. En cuanto á perros, el cultivo artificial ha

producido seres tan distintos como el mastín y el perro que se lleva en el bolsillo. Y en caballos, esa máquina de correr que se llama caballo inglés.

Lo que hacen los ganaderos, los caballistas y los aficionados á perros con los animales á cuyo mejoramiento se han dedicado, y lo que hacen los jardineros con los tulipanes, dalias y las rosas, puede hacerlo y lo hará el antropólogo con el hombre, según el profesor Campbell.

Se estudiarán las razas cuyo cruzamiento produce seres superiores (la celta con la inglesa, por ejemplo) y se fomentará el matrimonio entre ellas, al propio tiempo que se impedirá por todos los medios posibles la de las razas que mezclándose producen seres inferiores (la india con la inglesa). Al hijo de padres físicos, locos, gotosos, etc., se les someterá á un régimen especial y obligatorio para cortar el germen de aquellas enfermedades hereditarias é impedir que las transmita á otras generaciones. Al criminal y al contrahecho no se les permitirá casarse, y, en último caso, lo harán con seres completamente perfectos y más fuertes que ellos para que predomine el germen bueno. Y así sucesivamente.

No habla de creación de nuevas razas el profesor. Pero progresando la idea se llegaría á ellas, y andando el tiempo y degenerando una parte de la humanidad, y sobreponiéndose la otra, tal vez llegaría á haber tantas y tan distintas castas y formas de hombres como las hay de perros. El procedimiento de Darwin podría

les el cumplimiento estricto de sus deberes, sin consideraciones de ningún género.

No desconoce la Junta que los encargados de dar la enseñanza primaria no obtienen todos los resultados que ellos son los primeros en desear, por que á esto se oponen varios obstáculos, quizás algunos insuperables, sin un supremo esfuerzo, por parte del Municipio; y como somos los más interesados en facilitar medios al Profesor para que pueda llenar cumplidamente su misión, vamos, no á señalarlos por primera vez, sino á recordarlos de nuevo, puesto que de antiguo están ya escritos en muchas memorias precedentes.

Es el primero y acaso el más importante, la falta de locales espaciosos y ventilados donde puedan reunirse con desahogo los alumnos y estar siempre á la vista del Maestro. Mal es este inveterado en Cartagena donde el excesivo número de habitantes que estamos aprisionados dentro de muros, es causa de que la propiedad tenga elevadísimo precio y por ende los alquileres; lo cual motiva que los propietarios se dediquen por natural estímulo del negocio á hacer el mayor número de habitaciones dentro de la menor superficie posible. Como consecuencia de esto, los pequeños escolares

entonces ser experimentado y practicado en interés de la ciencia; no faltarían antropólogos que queriendo investigar los orígenes del hombre, irían degenerando artificialmente la raza hasta llegar, no ya al mono, sino á los ascendientes del mono.

Los conquistadores, para dominar á un pueblo le obligarían á casamientos con seres de razas inferiores. Realizada la idea del profesor Campbell, el vencedor no exigiría al vencido la reducción de sus fuerzas armadas, ni la entrega de provincias, sino las bodas de todo el ejército con mujeres del número inferior de la escala de la inteligencia.

En cambio, ¿qué proporciones tendrían los hombres de talento superior?

INDIOS Y MAHOMETANOS.

Continúan los desórdenes en la India inglesa, tomando cada vez un carácter más alarmante.

En Hoshiapur, en el Pundjab, los mahometanos atacaron y saquearon el barrio de los brahmanícos, resultando muchos muertos y heridos.

La agitación cunde por todas partes.

EL CONFLICTO RUSO-BÚLGARO.

Todos los periódicos rusos declaran que es imposible obtener la pacificación de Bulgaria por los medios empleados hasta ahora.

Creer que no se puede prolongar por más tiempo esta situación y que ha llegado el momento de las resoluciones definitivas.

se ven obligados á estar repartidos en varias habitaciones, eludiendo así la constante vigilancia del Profesor; y lo peor, haciéndolos en viviendas anti-higiénicas que constituyen un constante peligro para su existencia. Seríamente llamamos la atención del Municipio sobre este punto cuya excepcional importancia se evidencia. El Ayuntamiento que resolviera el problema de adquirir edificios en propiedad y destinar los á escuelas donde por lo menos el local de estas tuviera las dimensiones y condiciones necesarias, en cuanto esto fuera posible, habria alcanzado una gloria imperecedera y prestado á Cartagena un servicio superior á toda ponderación. Algo difícil es la empresa, pero cuanto más difícil, más grande la gloria que con su realización se alcanza.

Es el segundo la falta de escuelas públicas, si bien este en realidad puede decirse que no existe, por cuanto los Profesores privados, dentro de la ciudad; y los subvencionados por el Ayuntamiento en el campo, la suplen y con ventaja aunque no todos. Y decimos que con ventaja, por que hay necesidad de decir bien alto que en Cartagena, es decir, en el caso de la población, están los establecimientos de enseñanza pri-

El periódico el «Inválido Ruso», que goza de grande autoridad por sus noticias oficiosas, anuncia que en breve se va á publicar el decreto preparatorio para el llamamiento de las reservas del ejército ruso.

«El Diario de San Petersburgo» publica un importante artículo.

Dice que Rusia no puede reconocer en manera alguna la nueva Asamblea de Bulgaria.

DIRECCION DE HIDROGRAFIA.

AVISO Á LOS NAVEGANTES.

Mar Báltico.—Suecia.—La valiza de Skepna (Enskar,) en el canal de Safosund, ha sido demolida y reemplazada por un pequeño edificio blanco al lado de un almacén rojo. En este edificio se encenderá una luz de gasolina, sobre la cual se darán noticias posteriormente.

El 4 de Setiembre de 1886 se debe haber encendido en los Archipiélagos de Sodermania y Ostergotland las luces de dirección siguientes.

En el canal de Sodertelje al Safosund, en Saenskar y Rvarta Hallen.

En el canal de Safosund, en el Oxelosund en Skepna, Espskarsklubb y Vataró.

En el Braviken, en Kopparbo y Juten.

En el canal de Braviken á Granso, en la boya piramidal del banco Djupgaende, en 58° 35' N., y 23° 03' 08" E.

Posteriormente se darán noticias

vada á más altura que los públicos. Fenómeno es este que no se explica fácilmente, toda vez que los establecimientos públicos disponen de medios pecuniarios, á más de cierto apoyo oficial que no tienen los privados. ¿Por qué, es por regla general, más extensa la enseñanza que se da en los segundos, que en los primeros? ¿Por qué, tienen mejores condiciones los locales de aquellos que los de estos? ¿Por qué, sucede así cuando precisamente debiera suceder y de hecho sucede en otros pueblos todo lo contrario? ¿Envuelve esto una terrible censura contra los Profesores públicos? Así lo juzgaría esta Junta; y así clara y terminantemente lo dejaría expuesto, sino hubiese razones que expliquen el fenómeno en el tercero y último de los obstáculos que nos proponíamos recordar, y que á continuación indicamos:

Es este, pasando por alto otros muchísimos que considera de menor importancia, la asistencia de considerable número de párvulos á las escuelas elementales y aun á las superiores. Difícil es tener muchos alumnos diseminados en pequeñas habitaciones, vigilarlos y dedicarse á su enseñanza por cualquiera de los métodos que determina la Pedagogía; pero lo es mucho más,

(3)
la enseñanza de sus pequeños y del modo de cumplir sus deberes. Y al llegar aquí nos permitimos rogar á la prensa periódica á esa gran palanca á cuyo influjo se mueve la opinión pública, y que no hay duda es hoy el auxiliar más poderoso de la actual sociedad, cuando la miseria y el egoísmo no la inapitan, que no permanezca muda é indiferente en lo sucesivo cuando se trate de actos de tanta trascendencia, sino que solicite tome cartas en el asunto; procure demostrar la importancia que tiene; juzgue individualmente los exámenes practicados; emita su juicio imparcial y sereno, y premie ó castigue con su publicidad á cada uno según corresponda.

La Junta renuncia á descender á detalles que la pondrían en el caso de señalar individualmente los muchos defectos encontrados, y los profesores que no ponen de su parte los medios necesarios para estirparlos, por no herir de una manera tan directa su reputación profesional; pero confía en que se darán por aludidos y no la pondrán en el siempre para ella tristísimo caso de tener que apelar á medios más ó menos coercitivos. Y tengan en cuenta que la Junta está firmemente dispuesta á exigir-